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In data odierna alle ore 12.00, si è riunita, presso la Presidenza del Cdl in Medicina e Chirurgia., la 

Commissione Paritetica per discutere il seguente ordine del giorno 

1. C.I. Igiene e Sanità Pubblica 

2. Questionari di valutazione dei tirocini professionalizzanti 

 

Sono presenti: 

Luigi Demelia Coordinatore del Corso di Laurea 

Docenti 

• Perra Maria Teresa 

• Isola Raffaella 

• Coppola Rosa Cristina 

• Del Zompo Maria 

Sono assenti giustificati la Prof.ssa Barbara Batetta e il Prof. Pier Giorgio Calò. 

 

e  

Studenti 

• Ghironi Adriana 

• Piroddi Giacomo 

• Frau Claudia 

• Columbano Giulio 

• Esposito Giuseppe 

• Dell’Anno Francesca 



E’ assente giustificato il Sig. Vincenzo Fortunato 

 

Il Coordinatore, vista la presenza del numero legale, dichiara aperta la Seduta. 

Su invito del Coordinatore, svolge le funzioni di segretario verbalizzante la Sig.ra Maria Leo segretaria 

del Corso di Laurea. 

Il C. ricorda che, in adeguamento all’Art. 16 del nuovo Regolamento Didattico di Ateneo, il CCdL ha 

nominato nella seduta del 9 aprile 2013 una commissione didattica paritetica composta da tre docenti e tre 

studenti avente funzioni di monitoraggio dell’offerta formativa e della qualità della didattica. Onde 

evitare confusione di ruoli rispetto a questa commissione propone di chiamare d’ora innanzi quella oggi 

riunita “Commissione Didattica Consultiva”. 

La Commissione approva. 

 

1. C.I. Igiene e Sanità Pubblica 
Il C. riporta le istanze dei docenti del C.I. di Igiene e Sanità Pubblica che richiedono: 

• lo spostamento di un CFU di Igiene dal IV anno al III anno su Statistica Medica (MED/01). 

Questo permetterebbe l’istituzione al III anno di un corso integrato autonomo di 5 CFU di 

Epidemiologia e Statistica medica; 

• l’accorpamento dei tre crediti residui di Igiene del IV anno al C.I. di Medicina del Lavoro e 

Medicina Legale del VI anno. 

Queste eventuali modifiche si applicherebbero agli studenti a partire dalla coorte 2014-2015. 

Interviene la Prof.ssa Coppola che spiega che questa proposta nasce dalla difficoltà di coordinare gli 

appelli Igiene parte I e II, dall’importanza di rafforzare il legame fra lo studio dell’epidemiologia e la 

statistica e dal fatto che gli studenti per comprendere meglio la prevenzione devono conoscere prima 

la patologia. 

Il C. ritiene possibile anche un'altra ipotesi che è quella di inserire i tre crediti di Igiene nel C.I. di 

Malattie Infettive sempre del IV anno. 

Dopo ampia discussione la c. approva all’unanimità l’istituzione di un C.I. di Igiene e Statistica 

Medica al III anno e lo spostamento di Igiene (3 CFU) al VI anno con Medicina Legale e Medicina 

del Lavoro. Il Coordinatore fa presente che ovviamente occorrerà avere il nulla osta del Dipartimento 

di Sanità Pubblica e dei settori specifici MED/43 e MED/44. 

Introduce quindi il problema dell’acquisizione dei CFU di Igiene e Sanità Pubblica – Parte I. 

Non si tratta di crediti legati alla mera frequenza delle lezioni per cui per acquisire questi CFU lo 



studente deve non solo sostenere ma anche superare la prova con valutazione positiva. Attualmente 

sono previste tre prove in itinere: una alla fine del corso, una a settembre e una a dicembre. Il C. 

riferisce che il Prof. Paolo Contu ritiene che l’appello di dicembre sia troppo a ridosso del primo 

appello di Igiene e Sanità Pubblica – Parte II, che può essere sostenuto già dal mese di gennaio. 

La commissione si esprime, sia nello componente docente che in quella studentesca, a favore del 

mantenimento della prova di dicembre, sia perché ritiene più lieve per gli studenti sostenere la prova 

in due parti, sia perché non tutti gli studenti sostengono Igiene del IV anno al primo appello. 

 

2. Questionari di valutazione dei tirocini professionalizzanti 
Il C. riferisce che la Presidenza del CdL, come già previsto dalle azione correttive del rapporto del 

riesame 2013 (Scheda A2-c), intende predisporre questionari specifici del CdS per la valutazione dei 

tirocini professionalizzanti. 

I questionari somministrati agli studenti del II, IV, V e VI anno verranno elaborati per l’analisi di 

eventuali criticità. 

Il C. illustra alla commissione i quesiti che intende proporre: 

a) Rispetto degli orari da parte del docente e\o tutor 

b) Organizzazione attività pratiche 

c) Apprendimento attività pratiche (visto fare o fatto in prima persona) 

d) Livello di crescita professionale al termine del periodo di tirocinio in quest'area. 

e) Quali potrebbero essere, a tuo avviso, i margini di miglioramento nello svolgimento dei 

tirocini e attraverso quali azioni? 

La commissione condivide all’unanimità questo obiettivo. 

 
3. Varie ed eventuali 

a) Il Sig. Giacomo Piroddi chiede che il “Corso introduttivo alla preparazione della tesi di laurea” del 

II anno che quest’anno si è svolto nel secondo semestre si svolga, a partire dal prossimo anno 

accademico, nel primo semestre, possibilmente nelle prime due settimane di ottobre, quando 

l’impegno degli studenti è inferiore. 

La Prof.ssa Isola, coordinatrice del corso, non ha obiezioni a questa richiesta. Si stabilisce quindi 

che a partire dal 2013-2014 il suddetto corso venga calendarizzato nel mese di ottobre  

b) Il C. riferisce alla Commissione che il Prof. Carlo Carcassi, docente di Genetica Medica, richiede 

il riesame del Piano di Studi del CdL Magistrale con ricollocazione dell’Insegnamento MED/03 



nel CI di Medicina Interna. Queste modifiche potrebbero essere applicate agli studenti 

appartenenti alle coorti a partire da quella del 2014-2015. 

Il C. ricorda che questa istanza è già stata presentata dal richiedente nel febbraio 2012 e poi 

reiterata nel febbraio 2013. Il C. ricorda alla commissione come in precedenti riunioni abbia fatto 

sua questa richiesta che comportava però una contemporanea revisione del Piano di Studi per la 

necessità di accorpare Reumatologia, MED/16, ad un altro corso. 

La proposta è stata discussa più volte nel Dipartimento coinvolto e i docenti di Medicina Interna 

hanno già espresso parere favorevole; ha invece espresso parere contrario Prof. Mathieu, docente 

di Reumatologia. 

La commissione, che ha già discusso più volte questo argomento, ritiene di dover ulteriormente 

approfondire il problema e discuterne le ragioni, comunque non prima che vada a compimento 

l’intero iter della Laurea Magistrale. A questo riguardo il Coordinatore fa presente che il CdL ha 

tempo di apportare modifiche alla programmazione didattica solo entro l’AA 2013-2014; dopo di 

che nulla si può fare fino all’AA 2017-2018. Per cui visto che la commissione esprime solo un 

parere consultivo, se i docenti interessati insistono sulla loro posizione, il problema andrà discusso 

in CCdL. 

 

 

Alle ore 14.00 la seduta è tolta.  

 

 


